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正威国际集团有限公司董事局主席王文银

西三角重点看西安
西安本身就是中国的地理中心，正在加快国家中心城市和国际化大都市的建设，

相信不久将来，西安一定会成为经济发展中心。我想讲一句话：80年代，中国人民看珠
三角；90年代，看长三角；2020年以后看西三角，而西三角则要看西安。

绿地控股集团股份有限公司董事长张玉良

西安市企业家的福地
对地方来讲，西安的变化发展是人民的福音；对我们企业家来讲，这是一个福地、一个

发展的机会。所有的企业要有高的成长、好的发展，一定需要平台，大西安的发展与进步
是企业家的机会。一方面对陕西及西安的进步发展表示敬佩，另一方面，我们也会珍惜、
抓住这样的发展机会。

天能电池集团有限公司党委书记王波

我们与大西安有不解之缘
天能电池集团主要以动力电池为核心项目，通过这几年发展，在全国动力电池领域已

经做到了龙头。我们集团总部在浙江湖州长兴，目前在浙江、安徽等几个省份都有生产基
地，西安也是我们一直重点关注区域。我们与大西安有不解之缘，期待进一步加强与西安
的合作，为西安新一轮发展助力。

中国广核集团有限公司副总经理谭建生

投资西安我们来晚了
目前我们在西安投资较小，这次来了以后，明显感觉以前还是来少了、来晚了！但如

何融入这片热土，这是我们思考的一个问题。下一步，希望广核集团能在生态环保、冬季
供暖等领域为西安做点贡献，促进共同发展。

福中集团有限公司董事局主席杨宗义

西安蕴藏厚积薄发之势
这次来西安后，我看到了一股厚积薄发之势，明显感觉到西安与当年长三角、珠三角

招商的力度和迫切心情相同。西安环境优美、底蕴深厚、机会无限、后劲无穷。如果现在
投资错过西安，那就错过了投资未来。在这里，我提一个建议：西安应该给企业更多新思
想、新理念，让企业放手去做。

通鼎集团有限公司董事局主席沈小平

我们将与西安展开更多合作
西安是通鼎集团西部地区重要的城市，作为“一带一路”的交通枢纽，西安有着浓厚的

历史文化底蕴，先进的制造业、战略性新兴产业和现代服务业。通鼎集团将积极与西安在
通信领域、铁路轨道交通建设等方面开展合作。

华南物资集团有限公司董事兼总经理李刚

西安是一座非常有发展前景的城市
钢贸流通企业未来要想寻找到自己的定位，成为产业链中稳固的一员，就一定要吸取

过去的教训，抛弃暴利思维、投机思维、短期思维，努力探索新的转型升级路径，未来钢贸
流通企业应该在“做大、做强、做细”上下功夫。西安变化特别大，虽然是历史古城，但这两
年西安焕发青春，在高新技术、创新等方面做得非常好。西安有深厚的底蕴，是一个非常
有发展前景的城市。

北京汉生堂生物科技有限公司董事长李嘉音

西安是一座将古老与现代很好结合的城市
西安是十三朝古都，有着悠久的文化历史，也是中医药文化的沃土，一旦找到了最佳

契合点，会考虑将企业在西安落地。西安有着悠久的历史文化底蕴，是十三朝古都，历史
上中医药的重要地位不言而喻，如今中医药的发展更是得到了国家的重视，西安在中医药
的发展方面可以说也有着很好的历史背景，这次来西安参加会议、来考察，就是想找找企
业发展与西安的契合点，一旦有好的机会会考虑将企业在西安落地。

远东控股集团有限公司董事局主席蒋锡培

西安的营商环境难能可贵
远东控股集团是一家来自江苏的企业。西安在市委市政府的领导下，思想解放，营造

了亲商、助商的良好氛围，这是难能可贵的。企业家投资都会选择营商环境好的地方，西
安在未来的发展中，经济社会将取得更大的进步。未来，我们将在中西部地区建立产业基
地，希望能与西安合作，尽快有更好的投资项目落地。

云南中宣液体金属科技有限公司董事长杨应宝

西安的大手笔令人兴奋
我真正体会到，特别是近一两年来，西安的人才新政等各种政策，是西安的大手笔、大

魄力，开放的态度，让我感到非常兴奋。希望能找到一个结合点，能为大西安的建设发展
添砖加瓦，同时把这个前沿性的、基础性的液态金属产业做强做大。

研祥高科技控股集团有限公司董事局主席陈志列

在西安我们可做的事很多
西安是我的第二故乡，这次是我近年第8次来西安。在这里，我想回答一下：在西安，

我们可以做什么？我认为，企业的研发中心可设在西安，西安的科教资源优势明显，人才
对企业的忠诚度非常高；大企业、跨国公司后台外包服务可放在西安；在西安设立西部地
区总部、中亚地区总部。最后，我想说一句：今天在中国发展，你不能再错过西安！

盘古智库创始人、理事长易鹏

西安将成新一轮全球化重要支撑点
当前国家中心城市的建设是支撑“一带一路”发展的必然，大西安应该发挥更大的作

用，依托丝绸之路经济带沿线丰富的文化、旅游资源，打造罗马到西安文旅+文创经济走
廊；打造升级版自贸区，使西安成为新一轮全球化的重要支撑点。

三一重工股份有限公司副总裁李京京

三一重工落地西咸新区
我是西安交大毕业的，对这一块儿土地充满了感情，三一重工在西咸新区的落地，在

不久的将来就会签约。西安在“一带一路”倡议中不可缺失，是历史的必然，更是“一带一
路”未来发展的需要。

上海云图元睿科技有限公司董事长兼CEO张文双

企业家们对西安发展充满期待
西安是西北地区的标杆性城市，城市规模大，开放程度高，有着深厚的文化底蕴，人杰

地灵，大学云集，人才聚集，有人才企业才能发展下去。今年全国城市招才引智如火如荼，
西安的各方面举措让我很惊喜，力度很大，有这样的人才环境，我认为在西安的发展会有
很好的前景。目前西安在政府政策支持、观念导向等方面都是很超前的，提供了一个很好
的营商环境，这也让企业家们对未来在西安的发展充满期待。

中国西电集团有限公司总经理裴振江

“三大革命”提高了西安的受认可度
作为长期工作生活在西安的西安人，我对西安推行“烟头革命”“厕所革命”“行政效能

革命”三大革命以来，城市文明程度、城市品位、创新活力的变化感同身受。西安正在展示
出国际化大都市的形象和魅力，“三大革命”提高了外部对西安整体的认可，尤其是西安大
力推行亲商助企活动，显著改善了西安的营商环境。

陕西建工集团有限公司董事长张义光

政府开始主动上门为企业服务了
在过去，企业与政府对接过程中，政府多是被动的，几乎不会主动找企业。这两年不

一样了，自从王永康书记来了之后，要求职能部门主动到省属企业，为省属企业发展服
务。给我最明显的感觉是，西安各级政府部门的服务好了，办事效率提高了。西安市重视

“亲商助企”，出台不少为企业主动上门服务的举措，相关部门和相关领导更是对口服务企
业，为企业发展甘当五星级“店小二”。

投资西安就是投资大未来
——中国500强企业家纷纷“表白”大西安

王豫 本报记者 张晋

2018中国500强企业高峰论坛专项活动——西安经济发展恳谈会日前在西安举行。

恳谈会现场，企业代表纷纷表示，要在大西安大发展中寻找商机——“今天在中国发展，

你不能再错过西安”。


